



Pressemitteilung 016.2024

Veröffentlicht am: 17.03.2024

Jahreshauptversammlung der Feuerwehr der Stadt Borna

Jahreshauptversammlung der Feuerwehr der Stadt Borna

Am 16.03.2024 fand die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr der Stadt Borna statt. Unter den Augen der anwesenden Kameraden der Feuerwehren Borna, Neukirchen, Eula, Wyhra, Thräna und Zedtlitz sowie den Gästen, wurde der Rechenschaftsbericht des Stadtwehrleiters, der Rechenschaftsbericht des Stadtjugendfeuerwehrwartes und das Schlusswort des Oberbürgermeisters Oliver Urban verlesen. Ebenfalls anwesend waren der Kreisbrandmeister des Landkreises Leipzig, Kamerad Nils Adam sowie der Vorsitzende vom Kreisfeuerwehrverband, Kamerad David Zühlke.

Einsatzzahlen steigen enorm - Feuerwehr am Limit

Der Stadtwehrleiter Kai Noeske lies in seinem Rechenschaftsbericht das Jahr 2023 Revue passieren. Insbesondere die enorm ansteigende Anzahl an Einsätzen und der damit immer größer werdende Bedarf an dringend benötigter Schutzausrüstung und Technik für alle Feuerwehren der Stadt Borna, wurden angesprochen. Es wurde deutlich gemacht, dass die Investitionen in die Feuerwehr nicht sinken, sondern extrem steigen müssen, um den Aufgaben noch gerecht zu werden. Im Jahr 2023 mussten die Wehren zu 495 Einsätzen ausrücken. Bei diesen wurden 95 Personen gerettet. Traurigerweise gab es auch 6 getötete Personen zu beklagen. Es wurden 5103 Einsatzstunden von 3556 Kameraden erbracht.

Die Einsatzzahlen sind im Vergleich zum Jahr 2022 wieder um gut 80 Einsätze gestiegen. Unsere Freiwilligen Einsatzkräfte arbeiten am absoluten Limit. Vor allem bei Nachteinsätzen wie Tragehilfen und Türöffnungen wird es immer schwieriger Kameradinnen und Kameraden zu erreichen. Auch in den Vormittagsstunden besteht dieses Problem. Viele Einsatzkräfte arbeiten außerhalb der Stadt oder können die Arbeitsstellen nicht verlassen.

„Die Sicherheit der 168 aktiven Einsatzkräften, steht an oberster Stelle. Darauf habe ich bezugnehmend auf die Bundesautobahn im vergangenen Jahr schon hingewiesen. Es wurde einiges an Technik dazu gekauft und auf den Fahrzeugen verlastet. Aber trotz alledem muss ich nochmal auf die Warnmittel wie Heckwarnbeklebung, Heckabsicherungsleuchten etc. verweisen. Gerade im vergangenen Jahr sind wir 22-mal auf die Bundesautobahn 72 gerufen worden und das bei ungünstigstem Wetter wie Regen, Nebel, Eis und auch Schneefall. Das HLF der Feuerwehr Neukirchen war teilweise von weiten nicht zu erkennen. Das muss geändert werden.“ So Stadtwehrleiter Kai Noeske.

Ausbildung und Engagement

Um den Anforderungen der Feuerwehr stets gewachsen zu sein, leisteten die Kameraden neben den Einsätzen auch 17104 Stunden für die Aus- und Weiterbildung. Diese wurden über die Dienste in den Wehren und bei Lehrgängen an der Landesfeuerwehrschule sowie Lehrgängen auf Kreis- und Standortebeve realisiert.

Noch dazu kommen die erbrachten 1124 gemeinnützigen Stunden zur Pflege und Werterhaltung an Gerätehäusern, Außenanlagen, der Technik sowie die Vorbereitung und Durchführung von Festlichkeiten und Veranstaltungen im Stadtgebiet. Hierbei sind besonders die 64 Mitglieder der Alters- Ehren- und Frauenabteilung zu erwähnen, welche mit Ihrem Engagement enorm für die Werterhaltung beitragen. Alle Kameraden organisieren Tage der offenen Türen, Jubiläen, Besuche von und bei Kindergärten und Schulen. Sie unterstützen Festlichkeiten jeglicher Art und leisten einen riesigen Beitrag für die Brandschutzerziehung in unserer Stadt. "An dieser Stelle möchte ich allen Kameraden und deren Familien danken, danken für die geleistete Arbeit und das die Akzeptanz für das Engagement in den Familien so groß ist. So Kai Noeske

Rückfragen und Anfragen für weiteres Bildmaterial sind unter presse@ff-stadt-borna.de möglich.

Die aktuellsten Pressemitteilungen sind auf folgender Seite zu finden: <https://ff-stadt-borna.de/Presse/>



Kinder- und Jugendfeuerwehr – ein Erfolgskonzept

Eine wichtige Säule für den Brandschutz und für das soziale Leben sind die Kinder- und Jugendfeuerwehren. Aus diesen Abteilungen kommen die engagierten und gut ausgebildeten Brandschützer von morgen. Gerade erst jetzt startete ein Grundlehrgang, welcher fast nur aus Mitgliedern der Jugendfeuerwehren besteht. Nach der bestandenen Prüfung werden die frisch ausgebildeten Brandschützer in den aktiven Einsatzdienst übernommen.

In den Feuerwehren der Stadt Borna sind aktuell 143 Jungen und Mädchen Mitglied. Diese sehr wichtige Jugendarbeit kann nur durch das enorme Engagement der Jugendwarte realisiert werden. In unzähligen Stunden werden Dienste, gemeinschaftlichen Freizeitaktivitäten, Veranstaltungen und Ausflüge mit sehr viel Herzblut geplant und durchgeführt.

Ehre, wem Ehre gebührt

Die Jahreshauptversammlung ist der festliche Rahmen, um Beförderungen und Ehrungen durchzuführen. Jeder Kamerad und jede Kameradin leistet einen enormen Beitrag für den Brandschutz und für das soziale Leben in unserer Stadt. Dieses riesige Engagement muss geehrt werden. So wurden 35 Kameraden und Kameradinnen befördert. Beförderungen werden auf Grundlage des Ausbildungsstandes und des Wertegangs in der Feuerwehr verliehen. Für besondere Leistungen, ein außergewöhnliches Engagement sowie für langjährige Zugehörigkeit wurden 26 Kameraden und Kameradinnen geehrt. Hervorzuheben ist hierbei die Ehrung mit dem Ehrenkreuz vom Landesfeuerwehrverband Sachsen an Maria Rose für 60 Jahre Mitgliedschaft sowie die Würdigung der Kameraden Veit Fröhlich und Maik Brauße für besondere Verdienste beim Aufbau und der Förderung der Jugendfeuerwehr, mit der Ehrennadel der Kreisjugendfeuerwehr Landkreis Leipzig.

PM Freiwillige Feuerwehr der Stadt Borna